

# EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redacción y Administración, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 p.

Teléfono núm. 190.

AÑO I.

Palma Mártes 2 de Junio de 1891.

NUM. 63.

## Carta de Madrid

Madrid 30 de Mayo de 1891.

Sr. Director de EL NOTICIERO BALEAR:

Muy señor mío: Se acabó la huelga de los cocheros de París, y aquel Gobierno apesar de ser republicano ha creído deber intervenir en la cuestión, y ha intervenido: los cocheros y los cobradores de los ómnibus y tramvías de París trabajaban catorce horas diarias, y las Compañías han tenido que ceder, porque nunca puede prosperar lo que es contra la naturaleza.

Entre pedir ocho horas de trabajo, y trabajar catorce, hay la misma distancia que entre comer y tirarse los platos, y las dos cosas se hacen con vajilla.

Paris ha entrado en su fisonomía ordinaria, y eso que el frío que se deja sentir, y el mal tiempo quitan á la gran Ciudad, todo su aspecto de animación primaveral.

El incendio de Dunkerque ha preocupado á todos los corresponsales y agencias de Europa. Estalló el voraz elemento en una refinería de petróleo, han ardido nueve casas y han perecido carbonizados, diez individuos. Deben estos ejemplos servir para que ciertas industrias, no se esploten nunca, en los casos de las poblaciones.

La situación de Portugal, continua siendo extraordinariamente anómala; lo he dicho muchas veces á ese periódico. Portugal ha olvidado los intereses de su raza, y está pagando cruelmente, el servilismo político y financiero que ha tenido con Inglaterra.

He indicado en cartas anteriores que apesar de la tranquilidad que aparece en la superficie, nunca ha sido tan posible como ahora una guerra Europea, producida no solo por intereses políticos, sino que por intereses financieros.

La crisis económica, es universal: en la industria, no se consume todo lo que se produce; y la agricultura, no produce todo lo que el consumo necesita. El hambre amenaza en el Norte de Europa, y al mismo tiempo en nuestra Patria, en algunos pueblos de Aragón, asoma su fatídico espectro. Hay en todo lo que se refiere á cuestión económica un mal estar profundo, que principia en el mozo de cuerda, que pasa un día sin hacer un viaje, y acaba en el Banquero que pasa otro, sin hacer un descuento.

El crédito, uno de cuyos apoyos es el principio, de que, puesto que preparamos un cómodo bienestar á nuestros nietos, tenemos el derecho de disponer de una parte de lo que ha de pertenecerles: este crédito que no consiste en vivir de la tradición y del ahorro, sino del porvenir puede producir situaciones económicas sumamente anómalas. Toda la moneda que hay en el Mundo reunida, no es suficiente para pagar el valor de todos los ferro-carriles que hay en la tierra.

De manera que si no podemos pagar todo lo que tenemos, resulta que nuestra situación legal es la de una perpétua quiebra.

Y no quiero seguir en este género de consideraciones, primera porque he ofrecido á ustedes no teorizar, y segundo porque estoy convencido de que no soy el llamado á evitar, que el mundo gaste más de lo que tiene.

Ya que hoy he empezado por el Extranjero, les diré que he tenido el sentimiento de acertar en lo que decía con respecto á Chile.

Cuando todos los periódicos, y todos los corresponsales, creían que el movimiento ocurrido en aquel país, era un *Bochinche* pasajero indiqué yo que se trataba de la guerra civil.

Hoy la guerra civil ensangrienta aquel país, y los Estados Unidos tendrán que intervenir.

Y vámos á España: Se desmienten los

rumores de crisis, la comisión [de actas se propone terminar en breve sus tareas, sigue la Corte en Aranjuez, los personajes políticos preparan viajes de verano para tomar aguas, y hacer propaganda el proyecto del Banco pasará con ligeras modificaciones, y en el Congreso, se hará en uno de los días próximos, una interpección importante respecto al señor Obispo de Mallorca, que parece en su Diócesis haber establecido el estado de sitio, é introducido cierta perturbación en las tarifas.

El Monte Pio de la prensa eligió su junta directiva, en la que en mi opinión la prensa de provincias no tiene la representación que debiera, y eso que aun se echó abajo al discutir el reglamento el absurdo artículo, por virtud del cual se establecía que los periodistas de provincias, para poder tomar parte en las juntas generales tuvieran la obligación de venir á Madrid, privándoles del derecho de representación.

Sería lamentable que el exclusivismo madrileño esterelice un pensamiento, tan importante. Mucho significan en la prensa española el *Imparcial* y el *Liberal* pero hay algo más que estos dos colosos, que en fuerza de creérselo, en la práctica, vienen á ser los únicos que se figuran representar el periodismo Español.

Noticias financieras, no hay muchas, el Banco Hispano Colonial celebró sus sorteos con la puntualidad de siempre y los billetes de Cuba del 86 y del 90, han tenido una pequeña alza: el cambio sobre Paris que ha llegado á siete está á 5'80 Londres 26 77 y la Tabacalera con muy pocas operaciones.

El movimiento bibliográfico no cesa. Aparecerá pronto el primer tomo de la monumental obra *España en fin del Siglo* que está siendo muy bien recibida en la opinión el distinguido literato D. Elias Zerolo, ha publicado un atlas Geográfico Universal, que contiene cuarenta y nueve mapas trazados con arreglo á las actuales divisiones políticas, un cuadro de banderas mercantes, y una noticia geográfica estadística. Editado este libro con lujo y propiedad por la casa de los Sres. Garnier es una prueba más de los conocimientos y la laboriosidad del señor Zerolo, que á su vasta ilustración como geografo, une especiales condiciones de literato y hablista.

El Padre Francisco Blanco García Agustino y Profesor en el Real Colegio del Escorial, ha publicado el primer tomo de la Literatura Española en el Siglo XIX. Es un libro notabilísimo que merece un estudio detenido que me propongo hacer en un artículo de bibliografía. Por hoy diré á ustedes que solo el prólogo es un trabajo crítico y sintético que recuerda los mejores tiempos de Revilla. Sigue el tiempo frío, y para conocer que estamos en verano, precisa consultar al almanaque; Ferreras el Director de el Correo saldrá Senador por Lérida, por virtud de su carácter fusionista y apoyado por el Gobierno Conservador, ni más ni menos que Albareda es Senador por Palencia: en el Principe Alfonso actúa una nueva compañía de Opera: los colmos se van volviendo á poner de moda, y para concluir allá van algunos.

Colmo de reuma—no entrar en el Ministerio de Hacienda hasta que se enjague la deuda.

De la vigilia. No saludar los viernes á los primos carnales.

De la antitésis. Pasar una noche en blanco con Navarro Rodrigo.

Y no continuo, no me digan Vds. que soy tan exagerado como aquel Sr. que para ponderar que su comedor era muy bajo de techo sostenía que no podía comer más que lenguado.

De V. afectísimo S. S.

GARCÍ FERNÁNDEZ.

## España

De Madrid

Los Sres. García Cobeña y Cavanestany han votado en pro de la declaración de nulidad de la elección Gracia. Hay, pues, mayoría de dos votos y firman ocho el dictámen. El voto particular pidiendo que se proclame diputado al Sr. Salmeron lo firmarán todas las oposiciones.

—Víctima de una larga enfermedad ha fallecido en Madrid la condesa de Locatelli, que cultivó con éxito las letras, colaborando en la *Ilustración de la mujer* y otras publicaciones.

Descanse en paz.

—En la parroquia de Chamberí ha tenido lugar la conversión al catolicismo de una joven protestante, siendo bautizada con el nombre de María.

Los padrinos fueron la condesa de Montarco y D. Mariano Rodríguez, farmacéutico de aquel barrio.

—Por orden del juez de instrucción del Este, Sr. Saavedra, ingresó ayer en la Cárcel Modelo el doctor D. Luis Rafo, quien como saben nuestros lectores, figuró como testigo en el célebre proceso del crimen de Fuencarral.

—El guarda mayor del Instituto Agrícola Alfonso XII encontró el día 30 un hombre ahogado en el estanque de dicho Instituto, titulado del Rey.

En un pantalon que el suicida dejó en el borde del estanque se encontró una cédula personal á nombre de Florencio García Sanz, de sesenta y cinco años de edad.

En el sitio del suceso se personó el juez de guardia, disponiendo la traslación del cadáver al depósito judicial.

—En el salon de conferencias del Congreso se dijo ayer por personas caracterizadas dentro de la situación que era muy posible que el hermano Sr. Isasa, recientemente nombrado para un alto puesto en Filipinas, hiciera dimisión.

—El R. P. Coloma, autor del libro *Pequeñeces*, se halla en Madrid y restablecido por completo de la enfermedad que le aquejaba.

—La comisión de reformas sociales discutirá en las primeras sesiones los dictámenes acerca de los jurados mixtos y acerca de las Cámaras sindicales, redactados respectivamente por los Sres. Balaciart y Bosch y Fustigueras.

—El *Correo Español* niega en absoluto que el señor marqués de Cerralbo haya recibido una consulta de D. Carlos relativa al pensamiento de casar al príncipe D. Jaime con una archiduquesa de Austria, hija del hermano del emperador.

También niega el mismo colega que el citado marqués tenga el propósito de convocar á los hombres mas importantes del carlismo.

De Provincias

En los Molinos de Viento, barriada de Almería, ha ocurrido una sensible desgracia.

Estando una niña de diez años de edad, llamada Isabel Bretons, limpiando una mesa, salió la bala

de una pistola que allí había, atravesando el pecho de la niña y resultándole el proyectil por la espalda.

En estado grave fué conducida al Hospital.

—De los periódicos de Valencia llegados hoy tomamos las siguientes noticias de las desgracias ocasionadas durante la procesión por las llamadas *Rocas* en aquella culta capital, costumbre por cierto que debía desaparecer para confirmar el calificativo anterior:

En la calle de Caballeros fué atropellada una mujer llamada Amparo Sanz Vercher, de treinta y seis años, resultando con varias contusiones en el costado izquierdo y algunas otras en la pierna del mismo lado, todas leves.

En la subida del Palau fué atropellado por otra *Roca* Eduardo Bonnet Beltrán, de diez y seis años, recibiendo una contusión de segundo grado, grave, en el costado izquierdo y varias escoriaciones también en el pié izquierdo.

En la Bajada de San Francisco, la *Roca* enganchó una silla y tiró á un muchacho que estaba montado sobre aquella, llamado Andrés Alfonso Plaza, ocasionándose diferentes contusiones en el muslo y pié derecho.

Los tres heridos fueron curados en el Hospital, dándose parte al juzgado de lo ocurrido.

En la Bajada de San Francisco también fué herida en la cabeza una mujer por haberle caído encima un trozo de cristal, roto por los confites arrojados desde una de las *Rocas*.

—A las nueve de la noche del 30 estalló en Cádiz un petardo que había sido colocado en una ventana de la casa que ocupa la Aduana.

El petardo causó destrozos en el edificio é hirió gravemente á un transeunte.

Se ignora quien es el autor de tan bárbaro atentado.

—Desde el 28 último están en huelga los trabajadores de los muelles de Santa Lucía (Cartagena), y por consiguiente están suspendidas las operaciones de los buques.

Los marineros facilitados por el capitán general del Departamento efectuaron los trabajos, ganando un jornal de cinco pesetas, lo cual les ha satisfecho mucho.

Fuerzas de la guardia civil protegen los trabajos.

No hay temor de desórden alguno.

—Dice un periódico de Jaén que ha sido descubierta una mina de oro término de Linares, cerca de la línea férrea, entre las estaciones de Vadollano y Vilches. Oro es el metal que no tiene la mayoría de españoles.

—En Verin (Orense) se ha descubierto la circulación de billetes falsos del Banco de España. El juzgado instruye diligencias, y ha dictado auto de prisión contra algunos sujetos.

—Cerca de la Carolina, Jaen, en el sitio denominado Fábrica Albarona, se han encontrado restos humanos, y para su reconocimiento é instrucción del sumario oportuno, se constituyó en aquel sitio el juzgado con el forense y Guardia civil.

Los restos eran de un hombre de regular estatura y se hallaban es-

parcidos, despojados de todo fragmento carnoso por las alimañas.

Reunido el esqueleto, y registrados los alrededores, se hallaron las ropas muy deterioradas también, y en ellas una cédula personal y una carta.

La primera contenía el nombre de Bartolomé Molinero, de cuarenta y ocho años de edad, vecino de un pueblo inmediato á Guadalajara.

En la carta—decía el comunicante—que acababa de moler la aceituna y que iba á su pueblo.

Ignórase si este individuo ha sido víctima de algún crimen ó si fué casual su muerte.

—Parece que dentro de breve tiempo se instalarán en Barcelona unas *expendedurias* automáticas, de cajas de cerillas.

Algunos de dichos aparatos han llegado ya de Inglaterra, por lo que suponemos no ha de tardarse en verlos por las calles, plazas y paseos de la ciudad condal.

Con sólo echar una moneda de cinco céntimos en el aparato, se obtendrá una caja.

Dícese que estos nuevos aparatos van destinados á evitar abusos de los vendedores, en descrédito de los fabricantes.

#### Noticias Científicas

Anuncian las revistas extranjeras que el ingeniero sueco Re Liljepvist ha presentado el proyecto de unir las ciudades de Helzimborg y Eldencur, situadas respectivamente en las costas sueca y danesa, por medio de un ferrocarril que atraviese el Sund, soportado, ó por mejor decir en un puente tubular submarino de construcción especial.

Este puente, que consistiría en un tubo contenido en otro de acero, y el intervalo lleno de hormigón se colocaría bastante bajo, con relación á la superficie de las aguas, para dejar paso libre á los buques de mayor tonelaje.

Se compondría de trozos de 30 metros de longitud, sostenidos por pilas formadas de cajones metálicos llenos de hormigón.

Las uniones de los tubos se harían en medio de las pilas y se consolidarían por medio de olas de hormigón de manera que el tubo y las pilas formasen un sistema rígidamente unido.

La longitud de las obras sería de cuatro kilómetros.

El peso total del puente, el del ferrocarril y la capacidad del tubo se determinaría de modo que las pilas no soporten más que el mínimo de presión.

El gasto se calcula de 15 á 20 millones.

—Mr. Cornut, ingeniero jefe de la Asociación de los propietarios de máquinas de vapor del Norte de Francia, ha encontrado la causa á que se debe un considerable aumento en el consumo del carbón.

Este aumento parece debido á la presencia del agua en los conductos de humos.

Privados éstos de agua, el carbón se economizó cerca del 16 por 100 del consumo anual del combustible.

#### Noticias Militares

Algo ha pasado en la Capitanía General de Madrid, para que diga la *Correspondencia Militar* lo que á continuación insertamos:

«No encontramos en los detalles del incidente ocurrido en la capitania general, por el que sufre arresto el ayudante de un general de division. Es asunto que afecta á la disciplina y subordinacion, que cualquiera que sea nuestro criterio nos parece que no deben tratarse en la prensa.

Peró sí le diremos que en esa cuestión vemos algo que nos disgusta.

Librese de esa red azul el general Pavia, y conservará el prestigio y el afecto que le profesan las tro-

pas de su mando»

Del asunto de la asistencia de las fuerzas de la guarnición á la procesión del *Córpus*, también habla, insistiendo en que no irán comisiones.

Peró *El Ejército Español* debe tener otras noticias, porque dice:

«Al fin y á la postre todo ha quedado reducido á nada. El general Pavia no es ya lo que antes era ni mucho menos. Siempre tuvo fama de sufrido, pero ahora, á lo menos tratándose de las autoridades civiles y los curas, no hay quien le gane en mansedumbre.»

—Ha estrenado nuevas guerreras el 4.º regimiento de zapadores minadores, de guarnición en Barcelona. Se diferencian de las antiguas en que en vez de una hilera de botones, tienen dos; las bocanangas son encarnadas y más abultadas las hombreras.

Comprendemos que nuestros ministros de la Guerra se vuelvan todos calvos con tanto darle al magin en busca de nuevos figurines. ¡Que fecundos son en cosas de sastrería!

#### Noticias Judiciales

Telegrafian de Berlin que hay en la cárcel de Erfuth sufriendo de una tisis galopante un preso enfermo, que creyendo llegada su última hora ha confesado ser el tan buscado y perseguido Juanito el destripador y declarado que en el día de Viernes Santo de 1890 asesinó y mutiló á su manera una mujer de vida airada en la cercanía de los cuarteles de aquella ciudad.

Habieodo declarado que tanto en aquel trágico suceso como en los llevados á cabo en Londres, tuvo el asesino cómplices, tres hombres y una mujer, y habiendo dado los nombres y señas de todos, la policía alemana é inglesa no se dan punto de reposo para arrestarlos, esperando que caigan todos en poder de la justicia y cese el terror que reina aun en ciertos barrios de Londres, Viena y Berlin, especialmente entre las mujeres jóvenes, cebo predilecto, á lo que parece, del tristemente célebre «Juanito el Destripador.»

—El juzgado de guardia empezó el 29 la instrucción de un proceso por denuncia del gobernador contra el comisario de policía del barrio de la Reina.

Hace un mes, ese comisario recibió encargo del gobernador de buscar á un joven que se habia fugado de Ciudad Real. A los pocos días el comisario comunicaba por escrito al gobernador que sus gestiones habian sido inútiles.

Peró se ha averiguado por el contrario, logró hallar al fugado y lo entregó á un padre fingido.

Estos hechos denuncia el gobernador al juzgado para que los aclare y deduzca la responsabilidad que corresponda.

#### Noticias curiosas

La mortalidad anual sobre la superficie del globo terrestre, puede valuarse en 33.333.333 personas, lo que representa una cifra de 92.554 defunciones por día, de 3730 por hora y de 62 por minuto.

Basándose en estos datos, cada pulsación del corazon marca la defunción de una criatura humana. El término medio de la vida del hombre es de 33 años. Una cuarta parte de la población del globo muere antes de haber alcanzado 7 años y la mitad á los 17 años, ó antes de llegar á esta edad.

Sobre 10. 00 personas una sola llega á 100 años: sobre 500 una á 90 años y sobre 100 una á 60 años. Los hombres casados viven más que los célibes.

Sobre 1.000 individuos 95 son casados y se casan más en Junio y Diciembre que en los demás meses del año. La octava parte de la población del globo es militar.

Las profesiones ejercen una in-

fluencia grande en la longevidad. Sobre 1.000 personas que llegan á 70 años, 43 pertenecen al clero ó á la política, 40 son agricultores, 33 obreros, 32 militares, 29 abogados ó ingenieros, 27 profesores y 24 médicos.

—El vino de Tokay se halla á punto de desaparecer; la filoxera está acabando del todo con los viñedos que le producian. Era un vino carísimo, propio solamente de millonarios, de embajadores y de *gourmets* ricos. Pero estos lo sentirán tanto como lo hubiera hecho Federico el Grande si viviese.

El Tokay era el licor favorito de aquel terrible conquistador prusiano. Y al igual que él una porción de génius han tenido predilección casi exclusiva, por algun vino. Napoleón I, por el Chambertin; Pedro el Grande, por el Madera; el cardenal de Richelieu, por el de Rumania; el mariscal del mismo nombre, por el de Medoc, que puso de moda; Cronwell, por el Malvasia; Rubens, por el Marsala; Telletrand, por el Chateau Margaux; Balzac, por el Vouvray; Humbold, por el Sauterne; Goethe, por el Johannisberg; lord Byron, por el Oporto; Victor Hugo, por el Borgoña.

Un solo personaje histórico prefirió un vino español á los demás. Y ese personaje fué un gran enemigo de España. Era Francisco I, rey de Francia, rival de Carlos V, y gran apasionado del Jerez.

#### Noticias Marítimas

El 28 recaló en Barcelona procedente de la América del Sur y de paso para Génova, el vapor italiano *Sirio*.

—El vapor *Duchessa di Genova* ha salido de Montevideo en dirección á Barcelona y el de la misma compañía *Duca di Galliera* ha llegado sin novedad á Buenos Aires.

—Han salido de Grangemouth, Maryport y Shields respectivamente, los vapores *Corea*, *Fez* y *Harbinger*, los tres dirigiéndose á Barcelona.

—Ha llegado á Cádiz, de arribada forzosa por falta de víveres, la corbeta francesa *Duc d' Aumale*, que procedía de Gabón en 420 días de navegación. Conducía ocho tripulantes enfermos de paludismo, habiendo fallecido tres durante la travesía.

Después de habersele facilitado víveres, salió para Marsella, sin haber comunicado con aquel puerto.

—Han comenzado en el dique que la Compañía Transatlántica posee en Cádiz, las reparaciones que ha de sufrir el vapor *San Ignacio* para convertirlo en un buque de primera, sustituyendo todo el mobiliario del buque por otro más lujoso.

—Probablemente á fines del mes próximo será botado al agua en el astillero de la Graña, el crucero *Rápido*, que para la marina de guerra española se construye en aquel establecimiento industrial.

—Ha salido de Rio Janeiro para Montevideo y Buenos Aires, el vapor italiano *Manilla*.

—El vapor italiano *Sirio*, ha pasado por San Vicente (Cabo Verde) en dirección al puerto de Barcelona y el de Génova.

—El vapor italiano *Europa*, ha salido de Las Palmas para el Rio de la Plata.

—Ha llegado sin novedad á Gravesend, el vapor español *Goya*.

#### Noticias Taurinas

Murcia 28, 6'50 t.

Los seis toros de Granja lidiados esta tarde han sido regulares.

*Fabrilo*, encargado de estoquearlos todos, ha estado buenísimo, despachando al 1.º de dos pinchazos y una estocada hasta la mano.

Los cinco restantes á estocada por toro, mereciendo las orejas de los lidiados en 2.º y 5.º lugar.

La ovación tributada al diestro ha sido general.

La entrada buena.

Han muerto ocho caballos.—C.

Málaga 28, 8'30 n.

Toros buenos.—Caballos muertos 16. El banderillero Valencia ha sido cogido sin consecuencias.

Gorete, en los cinco que le correspondió matar, superior.—G.

Cádiz 28, 7'55 n.

Los toros lidiados esta tarde, regulares.

Cara-ancha se portó bien, Marinero regular y Reverte superior.—J

Sevilla 28, 8 n.

Los toros de Anastasio Martín, malos. El lidiado en tercer lugar, fogueado, Espartero, Guerrita y Jarana, buenísimo.

Caballos muertos, 8.—A.

Madrid 28, 8'45 n.

Con lleno completo en la plaza se ha efectuado una novillada de toros de desecho de tiente de la ganadería de D. Anastasio Martín.

Bonaril o y Pepete muy valientes.

La corrida puede calificarse de regular.

Caballos muertos, 10.—M.

Madrid 29, 4'45 m.

En la corrida efectuada en Toledo ayer tarde lidiáronse toros de la ganadería de Linares, que resultaron bueyes. Tres de ellos fueron fogueados.

El maestro Lagartijo estuvo admirable y frecuentemente aplaudido.

El toro destinado á los aficionados cogió al carnicero Paco Verde, avecindado en Toledo, dejándole tan mal herido, que falleció al breve rato.

Muchos espectadores, cegados por la afición y sin tener para nada en cuenta la fatalidad de que acababa de ser víctima el infortunado Paco Verde, pidieron se les concediera otro toro, y como la presidencia se negase á concederlo, promovieron una gritería espantosa, terminando la fiesta en medio de un gran tumulto, siendo necesaria la intervención de los agentes de la autoridad para conseguir sofocarlo.—M.

## Sección Insular

El Tribunal Supremo ha rechazado, sin autorizar siquiera el correspondiente antejuicio, la querrela deducida por nuestro paisano el diputado D. Antonio Maura contra el Ilustrísimo Sr. Presidente de esta Audiencia territorial, sobre nombramiento de jueces especiales para la instrucción de determinadas causas contra varios Ayuntamientos de esta isla.

Las nueve multas que impuso ayer la Alcaldía como debida corrección á varias infracciones municipales, se elevan en su totalidad á la suma de 115 pesetas.

Reunida bajo la presidencia del Sr. Gobernador civil de la provincia la Junta provincial de defensa contra la filoxera, y dada cuenta de las observaciones hechas en primer término por el Sr. Estelrich y de las efectuadas luego por los Sres. Monlau y Sotorrás, que manifestaron ser un hecho indubitable la existencia de la *filoxera vastatrix* en diversos viñedos de los términos municipales de Algaida y Lluchmayor, se acordó, en primer lugar, la práctica de nuevas experiencias en las viñas de diferentes comarcas de esta isla, para con ello apreciar con visos de certeza cual sea la zona invadida, calculada hoy en una extensión de poco más de 200 hectáreas, como también celebrar frecuentes sesiones que faciliten á la Junta el medio de cambiar impresiones y noticias que con la invasión se rozen.

Considerando que la existencia de la *filoxera* hace innecesarias en Mallorca las plazas de celadores, se acordó su supresión; así como destinar las cantidades que se satisfacían al personal, á otras mas perentorias atenciones; continuando como hasta aquí prestando sus servicios los celadores de Menorca é Ibiza.

Y por último, y como medidas interinas que se modificarán si así lo requieren las circunstancias que sobrevengan, se acordó la introducción de cepas americanas conocidas por su ventajosa resistencia al ataque filoxerico, la creación de viveros de las mismas, para proveer al replanteo de las viñas atacadas, y la

prohibición más absoluta de murgones ú otra cualesquiera materia que proceda de las viñas filoxeradas.

Los actos á Jesus Sacramentado en la festividad de su santísimo cuerpo que tuvieron lugar ayer en la iglesia parroquial de San Miguel atrayeron un numeroso concurso de fieles y de curiosos que admiraron la pompa y solemnidad, siempre crecientes, que se desplagan todos los años en dicho templo.

Llenóse de bote en bote aquel vasto recinto allá á las diez de la mañana, hora en que principió un nutrido coro de voces á cantar tercia, procediéndose luego á la bendición de varios ornamentos sagrados y de la nueva custodia, y expuesto en ella el Santísimo se cantó el *Te Deum*, principiando enseguida la misa mayor á grande orquesta, ocupando la cátedra del Espíritu Santo el presbítero D. Antonio Cladera, que extasió á sus oyentes con un correcto y conciso discurso sobre las grandezas que encierra la Institución del Sacramento de la Eucaristía.

A las cinco y minutos de la tarde salió de la iglesia la acostumbrada procesión, por cuya carrera estaba cuajada la gente y por los balcones de las casas lucían ricos trajes las damas más hermosas y elegantes de nuestra capital.

La procesión *muy larga*, dando, como de costumbre, gran contingente de acompañantes los Patronatos y escuelas católicas, estaba dispuesta en la forma siguiente:

Abrian el paso un peloton de la benemérita Guardia Civil montada, la banda de tambores del Excelentísimo Ayuntamiento y la bandera de la parroquia; seguía un numeroso colegio de niños acompañando la bella efigie del arcángel San Miguel; venían á continuación varios otros colegios dando brillante y numerosa escolta á San Luis, San Agustín, Santó Tomás, San Francisco y la Virgen del Rosario; un crecido número de fervorosas jóvenes, luciendo el rico sayal de las hijas de la Purísima; la Virgen de la Merced, acompañada de la mayordomía y sacerdotes de la misma iglesia y de la música que dirige el conocido profesor señor Cussini; á continuación las imágenes de la Santísima Trinidad y el Arca de la Alianza, custodiada por una guardia de honor que prestaban cuatro individuos de infantería de Filipinas, seguidos de una sección de oficiales de todas armas; á continuación la mayordomía de San Miguel, precediendo á otras dos banderas de la parroquia y á las demás cruces parroquiales acompañadas de la música de capilla, del clero adscrito á la parroquia y de sus cuatro sochantres.

Seguía una numerosa comitiva de jefes de las distintas armas militares, los veinte y cuatro sacerdotes, ostentando riquísimos casullas, destinados para llevar la custodia durante el tránsito, sosteniendo el pábulo ocho jefes de la milicia, y debajo de él la Sagrada Hostia encerrada en la preciosísima custodia que en aquel solemne acto se estrenaba. Seguíanla varios individuos de la nobleza parroquial, el Cura Párroco, y el Diácono y Subdiácono revestidos de munificente terno.

Colocados indistintamente, contribuyeron á dar mayor lucidez, á la religiosa manifestación que á la ligera reseñamos, gran número de párvulos de ambos sexos, ricamente ataviados con trages alegóricos representando ángeles y querubenes, vírgenes y reinas y distintos santos y santas, principalmente aquellos que son de la especial devoción de este vecindario.

Cerraban la procesión la banda de cornetas, y la música y una compañía del Regimiento de Filipinas.

A continuación publicamos integralmente la adjunta carta, cuya inserción se nos suplica:

Sr. Director del NOTICIERO BALEAR: Muy Sr. mio: La presente sirve para participarle para que se sirva comunicarlo á sus lectores y al público en general que con esta fecha hemos dirigido al Sr. Grani esta carta:

«Sr. D. Rafael Grani. Muy Sr. mio: Habiendo V. tomado la empresa de este teatro y deseando volverle á oír y tributarle la ovación mas grandiosa é imponente le suplicamos se sirva abrir un abono de cuatro funciones para darnos á conocer (después de las dos de *Aida*) las dos óperas que usted elija entre: *I pescatori di Perle*, *Des Freitchutz*, *Mignon Amleto*, *Mifistofele* ó *Amanti di Teruel*. Sabe V. que están las Sras. Martínez Natividad y Juliá Clos Margarita (tiple y contralto) esperando contrata y que están á sus órdenes los artistas barítono Rubí y bajo Ordinas. Estos con residencia en Palma y aquellos en Barcelona.

Poco trabajo le costaría poner en la taquilla un anuncio parecido al que se ha puesto para dar la *Aida*.

Esperamos poder volverle á oír y tributarle la ovación mas completa y nos repetimos s. s. s.—Agustín Roig.—Pedro Rotger Valseca.—Sebastian Verger y Pol.—Miguel Quijada y Ros.»

De V. s. s. En nombre de los firmantes.—*Felipe Ros.*

Setenta y ocho cadáveres han sido sepeliados en los cementerios municipales de esta ciudad durante el finido mes de Mayo; 75 corresponden á la necrópolis rural, 2 á la Vileta y 1 á la de Génova.

Según su estado se dividen en 28 casados, 13 viudos y 37 solteros.

Por su sexo corresponden 42 varones y 36 hembras.

Por su edad, menores de un año 6; de 1 á 10 años, 15; de 10 á 20, 8; de 20 á 30, 3; de 30 á 40, 3; de 40 á 50, 6; de 50 á 60, 12; de 60 á 70, 13; de 70 á 80, 5; de 80 á 90, 7; total, 78 defunciones.

Por parroquias; La Almudaina, 2; Santa Eulalia, 26; Santa Cruz, 20; San Jaime, 8; San Miguel, 11; San Nicolás, 1; Hospitales, 9 y de Esporlas 1.

Por Juzgados; el de la Catedral, 39; el de la Lonja, 38 y de Esporlas, como queda dicho, 1.

Por las causas de su fallecimiento, según certificado facultativo: Infecciosas, de difteria 8, y las restantes 70 á las enfermedades comunes y en su mayoría correspondientes al aparato respiratorio.

Han sido conducidos en coche de primera clase, ninguno; en el de segunda, 9, cuyo importe asciende para los empresarios á 360 pesetas; en el de tercera, 48, ascendiendo á la cantidad de 384 pesetas; en el de cuarta clase, 15, y 6 del término.

Fueron enterrados en nichos de propiedad 55 cadáveres y 23 en la hosa común.

En el mismo mes de Mayo del año último se registraron 96 defunciones y durante el corriente año 78, cuya diferencia en menos es de 18.

Quedan registrados y enterrados siete fetos.

Noticias autorizadas que hemos recibido nos permiten asegurar, que el calzado norte-americano no entrará en la isla de Cuba libre de todo derecho, como erróneamente venía diciéndose. Lo cierto, lo positivo es, que dicho género procedente de la gran República, pagará, para su introducción en aquella posesión nuestra, un veinte y cinco por ciento menos de lo que actualmente satisfacen.

Hemos creído conveniente dar publicidad á la anterior noticia, deseosos de paliar el doloroso efecto que produjo en el ánimo de muchos industriales, el injustificado rumor de una soñada é inminente ruina.

Cuatro sujetos que en una taberna de la calle Mayor de La Puebla

jugaban á los prohibidos, fueron sorprendidos por la Guardia civil, que juntamente con dos barajas y una cantidad de dinero puso á los detenidos á disposición del Juzgado.

Tenemos depositado en esta redacción, á disposición de su dueño, un lio que contiene una cédula personal y varios otros objetos.

En la penúltima noche en cierta casa de lenocinio, un jóven algo alegre amenazaba á todo bicho viviente con un baston de hierro.

La policia contuvo los desmanes alcohólicos de tan aprovechado aficionado al *Dios Baco*.

En Santa Margarita el dia 31 detuvo la Guardia civil á un sujeto de 20 años de edad, acusado de haber robado á un convecino un reloj y cadena de plata.

Un sujeto á quien se supone autor de dos robos cometidos en la villa de Porreras el dia 29 último, fué anteanoche capturado en esta ciudad por el sargento de la Guardia civil de esta comandancia.

Los objetos robados son, según se nos dice, 10 botones de oro, 3 sortijas del mismo metal y 3 duros en metálico; el segundo robo resultó ser algo menos productivo, pues reduciase, por lo que tenemos entendido, á la cantidad de 5 reales.

Una pareja de la benemérita condujo ayer mañana al detenido á la citada villa de Porreras en donde quedará á disposición del Juez municipal.

Hoy y mañana de doce á una de la tarde se vacunará directamente de la res en el Colegio Médico Farmacéutico, San Francisco 6, entre-suelo.

Hay habitaciones separadas para las personas que gusten ser vacunadas reservadamente.

Un jóven que anteanoche durmió al raso tendido debajo de uno de los porches de las *Enramadas*, á causa de haberle sus padres expulsado en castigo á su desordenada conducta, fué conducido ayer á Capuchinos, para ver de conseguir entre en vereda el descarriado jóven.

Ampliando la noticia del robo cometido anteanoche en la iglesia de la Merced, debemos añadir que la guardia municipal nocturna fué la que advirtió se hallaba abierto el portillo del citado templo, á la sazón que un individuo de la vigilancia habia ya dado caza al rapaz, sospechoso de que hubiera cometido alguna fechoria, y sin que tuviera, empero, noticia de la que realmente acababa de perpetrar.

Digna de todo encomio es la honrada conducta de cierto sujeto al entregar ayer, espontáneamente y por su propia voluntad, un bolsillo de plata conteniendo una regular cantidad, que reintegró á una señora anciana que supo era su dueña, merced á la investigación que él mismo practicó para averiguarlo.

Actos de esta naturaleza bastan por sí solos á patentizar la rigidez de conciencia y honrada inclinación de la persona á que nos referimos.

Ayer mañana al pasar frente á la cárcel cayose un caballo que tiraba de un carro, muriendo al poco rato.

A la hora de costumbre salió ayer para Mahon el vapor *Nuevo Mchónés* con el correo pasajeros y variada carga.

Se halla vacante la plaza de Depositario del Municipio de Inca dotada con el haber anual de 350 pe-

setas, con la obligación de prestar fianza á satisfacción del Ayuntamiento por la suma de 40.000 pesetas.

Los aspirantes pueden solicitarla en el plazo de 10 días, á contar desde el 28 de Mayo.

Como pueden ver nuestros lectores en la sección correspondiente, los espadas Fabrilo y Jarana que han de lidiar en esta plaza los días 12 y 19 de Julio próximo, acaban de tener grandes ovaciones en Murcia y Sevilla respectivamente.

En el pueblo de Manacor se ha verificado este año la procesión de Corpus con asistencia de un numeroso concurso, entre el cual figuraban el Ayuntamiento y las dos músicas, á pesar de las rivalidades y disgustos de los otros años.

Escasa concurrencia acudió anoche á la conferencia del Ateneo Balear.

Vuelve á manar agua de la fuente de la plaza del Olivar.

Continúan en pésimo estado las calles de Frailes, Arco de la Merced y Camaró, en las que se hace imposible el tránsito! Urge por lo tanto su recomposición.

Ha sido colocado en la alberca que hay en el jardin de la plaza de la Libertad un nuevo surtidor de muy bonito efecto.

A las seis de esta mañana ha dado fondo procedente de Barcelona el vapor *Bellver* con correspondencia, 40 pasajeros y varios efectos.

Entre la carga figuraban ocho reses vacunas destinadas al consumo de la población y el vestuario y música de la ópera *Aida* que debe representarse esta noche en el Teatro Principal.

Numerosa concurrencia asistió á la función de *Mojiganga* celebrada anteaer en la plaza de toros.

Terminado el periodo para la cobranza voluntaria de las contribuciones directas, la administracion anuncia que los que aun no hubiesen satisfecho sus cuotas, pueden hacerlo durante los diez primeros dias del corriente, sin recargo alguno, en las oficinas de la recaudación.

El domingo por la tarde frente de la puerta de la Calatrava fueron sorprendidos por uno de los serenos de servicio varios chiquillos que muy tranquilamente se jugaban el dinero, quienes lograron escaparse con la baraja, dejando en poder de dicho guardia unos cuantos reales.

Precios corrientes en el mercado de Inca el día 27 de Mayo.

Almendron á 30 libras quintal.  
Trigo, 15'00 pesetas los 70 litros.  
Candeal, 16'00 id. id.  
Cebada del país, 9'00 id. id.  
Id. forastera, 8'50 id. id.  
Avena del país, 8'00 id. id.  
Id. forastera, 8'50 id. id.  
Garbanzos, 22'00 id. id.  
Maiz, 11'00 id. id.  
Habichuelas confites, 20'00 id. id.  
Id. blancas, 24'00 id. id.  
Frijoles, 22'00 id. id.  
Habas para cocer 18'00 id. id.  
Id. ordinarias, 15'00 id. id.  
Id. para ganados, 13'00 id. id.

## Cultos

MAÑANA MIÉRCOLES

Santoral: S. Isaac monje y mr. Santas Clotilde reina y Oliva vg.

Festividad del *Corpus Christi* en las Teresas. Exposición á las diez y misa mayor, con sermón, por la tarde meditación, Trisagio, Te-Deum y reserva.

En el Hospital se celebrará igual fes-

tividad. A las 10 exposición, tercera y misa mayor música y sermón por D. Bernardo Matas; por la tarde los actos de coro, procesion por el patio, Te-Deum y reserva.

**Cultos sagrados:** En la Catedral, parroquias y conventos de religiosas exposicion en la misa mayor y en los actos de coro de la tarde.

En S. Jaime al anochecer el ejercicio de S. Blas.

**Corte de Maria:** En Santa Eulalia á Ntra. Sra. del Confalon.

**Oficial**

El Boletín Oficial de la provincia número 3796 publica:

Aviso de la cobranza de contribuciones. Rectificación de un anuncio de subasta de arbitrios municipales de Palma.

Providencia de apremio contra contribuyentes morosos por pago de carruajes de lujo y otros impuestos de este municipio.

Arriendo del alumbrado público eléctrico en Mahon.

Idem de arbitrios sobre mercados y del suministro de medicinas á las casas de beneficencia de dicha ciudad.

Acuerdos tomados por los Ayuntamientos de Inca y Maria y por la Junta Municipal de esta última villa.

Arriendo de los derechos de consumos de Santa Margarita, Llubí, Maria y Santa Eugenia.

Invitación á los industriales que quieren celebrar conciertos de consumos con la municipalidad de Capdepera.

Exposicion del plano general de Felanitx con su barriada de ensanche.

Idem de los repartos de consumos de Marratxí y Manacor.

Vacante de la secretaria del Ayuntamiento del pueblo de S. José en Ibiza.

Llamamiento á los parientes más próximos del interfecto Teodoro Moré y Casabán, para que declaren en la causa criminal que sigue sobre la indicada muerte.

Otro á los parientes de Alfredo Gervais, natural de Poussan (Merault), hallado muerto en Menorca.

Otro á los dueños de ciertos objetos hallados en aguas de Valencia.

Subasta para contratar el servicio de provision de efectos de monturas, con destino á la Guardia civil.

**Gaceta de Madrid**

Extracto del número correspondiente al día 27 de Mayo:

**Gracia y Justicia.**—Reales decretos indultando: á Tomás Martín Villar, del resto de la pena de seis años, cuatro meses y dos días de prision correccional en causa por un delito de disparo de arma de fuego y dos de lesiones; á Telesforo Unzué, del de la de un año, ocho meses y veintinueve días de dicha pena de prision correccional, que se le impuso por disparo de arma de fuego; y á Anastasio Cardena Serrano, Victoriano Mejias Olias y Manuel Diaz Arribas, del de la de un año y nueve meses, de la misma pena expresada y 150 pesetas de multa, por el delito de atentado; y conmutando á Avelino Bautista Davila el resto de la de cinco años veintinueve días de prision correccional, en causa por dos delitos de disparo de arma de fuego y uno de lesiones menos graves, por igual tiempo de destierro á la distancia de 25 kilómetros del punto donde cometió el delito.

**Hacienda.**—Real decreto reformando el art. 91 de las ordenanzas de Aduanas aprobadas en 9 de Noviembre de 1884, referente al despacho de efectos destinados á los ministerios, procedentes del extranjero.

—Otro dictando disposiciones para satisfacer las devoluciones de ingresos de ejercicios cerrados procedentes de plazos satisfechos por compra de bienes desamortizados, redenciones trasmisiones de censos del Estado ó del clero.

**Fomento.**—Real orden aprobando la clasificacion, que publica, de los montes públicos del partido judicial de Llerena, provincia de Badajoz.

**Movimiento local**

**Nacimientos**

Dias 29 y 30.—Varones 3, hembras 3.

**Matrimonios**

Dias 29 y 30.—Uno.

**Hospital civil**

Dia 1.º.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 1, hembras 1.—Salidas, varones 2, hembras 1.—Defunciones, varones 0, hembras 0.

**Defunciones**

Dia 1.º

Catrina Miralles Bestard, casada, 62 años, calle de Sto. Domingo, bronquitis.

**Movimiento de buques**

FONDEADOS

Dia 1.º

De Valencia vapor «Union» c. D. Juan

Bosch 23 trip. ton. 401, efectos y balija, m. Palma.

**DESPACHADOS**

Para Barcelona pailebot «San José» patron Francisco Alemany 4 trip. ton. 63 efectos m. Palma.

Para Mahon vapor «Nuevo Mahonés» c. D. Francisco Cardona 18 trip. ton. 396, efectos y balija, m. Palma.

Para Valencia pailebot «San José» patron Bartolomé Enseñat 6 trip. ton. 53 con efectos, m. Palma.

Para Gandia laud «Jóven Pablo» patron Bernardo Bosch 4 trip. ton. 14 con leña m. Palma.

Para Denia laud «Nuestra Sra. de Gracia» p. Pablo Bosch 5 trip. ton. 10 con leña m. Palma.

Para Ibiza laud «Virgen del Carmen» p. José Tur 4 trip. ton. 16 con efectos, m. Ibiza.

Para Torreveija balandra «San Francisco» p. Onofre Bosch 5 trip. ton. 50 efectos, m. Palma.

**Boletín meteorológico.**

Dia 1.º

	9 m.	3 t.
Barómetro. . . . .	760.8	
Termómetro seco. . . . .	21.3	
Id. húmedo. . . . .	18.4	
Mínima. . . . .	14.4	
Reflector. . . . .	14.1	
Dirección del viento. . . . .	S. O.	
Ascenso del baróm. en 24 h. . . . .	0.0	
Desc. del baróm. en 24 h. . . . .	0.0	

**Sociedad General de Crédito.**

Ronda Universidad 3, pral. Barcelona.

Con objeto de proporcionar á nuestros clientes mas ventajas en la adquisicion de Titulos ó Bonos á lotes, desde la fecha autorizamos á nuestros agentes para verificar ventas al contado, previo un descuento de 10 0/0 sobre el valor consignado en las pólizas de Contrato.

Sigue siempre abierta, sin embargo, la venta á plazos en los términos ya anunciados.

Nuestro agente en Palma D. Antonio Serra, Sindicato 3, principal derecha.

**VAPORES TRASATLÁNTICOS**

**de Pinillos Saenz y C.ª**

Vapor directo de Palma á Puerto-Rico, Habana, Matanzas y Cienfuegos:

Saldrá el día 5 de Junio el nuevo y grandioso vapor español de 5.000 toneladas.

**Conde Wifredo**

Construido bajo la inspeccion del Lloyd Inglés clasificado A. I. 100 x.

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias.

**Precios de pasaje.**

Puerto-Rico: 1.ª, duros 125.—2.ª, duros 85.—3.ª, duros 30.

Habana: 1.ª, duros 130.—2.ª, duros 90.—3.ª, duros 35.

Informarán sus consignatarios: Martínez y Planas, San Juan núm. 29.

**Venta en Binisalem**

Se desea vender una casa de gran capacidad y magestuosa distribucion, compuesta de planta baja con bodega, piso superior y desvan, y dos estensos solares respectivamente destinados á corral y á jardín, situada en un punto céntrico de dicha villa.

Informarán en la librería de Guasp.

**OPERAS**

LOHENGRIN GIOCONDA Y OTELLO.

Se han recibido ejemplares en la Casa Perelló. Union 19. Pianos, Instrumentos y Armoniums.

**Vapores-correos**

**Salidas**

Los domingos á las ocho de la mañana para Ibiza y Alicante y á la misma hora de Alcudia para Barcelona.

Los lunes á las doce del día para Cabrera; á las cinco de la tarde para Mahon.

Los martes á las cinco de la tarde para Barcelona.

Los jueves á las ocho de la mañana para Mahon por vía de Alcudia; á las doce del día para Cabrera; á las cinco de la tarde para Valencia y para Barcelona.

Para el interior de la isla salen todos los días á las dos de la tarde.

**Entradas**

Los domingos á las ocho de la noche de Mahon por vía de Alcudia.

Los lunes á las siete de la mañana de Valencia.

Los martes á las seis de la mañana de Barcelona; y á las doce de Cabrera.

Los miércoles á las doce de Ibiza y Alicante.

Los jueves á las seis de la mañana de Mahon y á las once de Barcelona por vía de Alcudia.

Los sábados á las seis de la mañana de Barcelona; y á las doce de Cabrera.

Todos los días á las siete de la mañana llega á Palma la correspondencia del interior de la isla.

**SOCIEDAD DEL ALUMBRADO POR GAS**

**25 POR CIENTO DE REBAJA.**

**EL COK**

que á pié de Fábrica se vendia á 8 reales se vende ahora

**A 1 1/2 ptas. los 40 Kilos.**

Tambien se expende con el aumento de medio real representativo del derecho de consumos, en el

**DEPÓSITO DE LA SOCIEDAD** que acaba de establecer en los bajos de su domicilio, calle de la Portella 16.

**ADVERTENCIAS**

Siguen rigiendo las condiciones establecidas para el servicio á domicilio.

La Sociedad no provee á ningun almacenista, ni tiene sucursales.

Vende el cok de su produccion sin mezcla de extranjero ni de otra procedencia.

Los carbones franceses por ser inferiores á los de Inglaterra producen un cok de inferior calidad.

La sociedad solo destila carbones ingleses.

No garantiza la clase ni el peso sino de lo que sale de sus depósitos y se transporta con sus carros.

Los consumidores pueden, para su comodidad, entregar la nota escrita de sus pedidos á los faroleros y demás dependientes de la Sociedad.

**BODEGA COLON**

**J. F. J.**

SANTA MARIA.—(MALLORCA).

Vino de mesa puro, superior, elaboracion esmerada, sin yeso, buen gusto, transparencia y buen color.

Se vende en la droguería de José Juan (Nueva), Marina, 20, 22 y 24, frente al Huerto del Rey, Mar, 23.

Botella, pesetas 0.75.

Devolviendo la botella se abonan, pesetas 0.30.

**Verdadera liquidación**

En el establecimiento de ebanistería y muebles de D. Joaquín Cuenca, situado en la calle de Pelaires núm. 48 se hace una liquidación de todas las existencias, señalándose notables rebajas en todos los muebles, sobre los precios que se han regido hasta ahora.

Para comodidad de las personas que visiten dicha casa, se pondrá en cada pieza el precio mínimo á que quedan todas rebajadas.

Despacho: desde las 8 de la mañana á 8 de la noche.

No se confunda este establecimiento con otro de la misma clase que existe en la expresada calle.

La liquidación quedará abierta desde el 2 de Junio. 4-2

48 PELAIRE 48

**TEATRO PRINCIPAL**

GRAN COMPAÑIA DE OPERA ITALIANA

Función para hoy Martes 2 Mayo

1.ª de la segunda serie

Primera representacion de la grandiosa ópera en 4 actos:

**AIDA**

A las 8 y media en punto.

PRECIOS DIARIOS.—Plateas sin entrada, 45 pesetas.—Palcos primer piso id., 40.—Id. de segundo piso id., 30.—Id. de tercer piso, 25.—Butacas id., 6.—Terapia 1.ª fila id., 3.—Id. 2.ª y 3.ª fila, 2.—Delanteras de paraiso, id., 1.—Entrada general, 3.—Al Paraiso, 2.

**Servicio Telegrafico Particular**

DE LA PRENSA ASOCIADA.

Madrid 1.º 10'45 m.

Bilbao.—Desde la publicacion de la ley marcial reina tranquilidad completa.

La relacion oficial de los sucesos ocurridos en Bilbao no contiene nada nuevo á lo telegrafado por esta Agencia.

Hoy se hará una interpelacion en el Congreso, referente á los sucesos de Bilbao.

Madrid 1.º, 10 n.

La comision de actas ha dictami-

nado acerca la incapacidad del hijo del presidente de la Comisión.

En Bilbao reina tranquilidad.

Vuelven á agitarse los socialistas en el norte de Francia.

En las Cámaras continua la discusion de los debates pendientes.

Madrid 1.º 10'20 n.

En el Congreso se proyecta que las sesiones sean dobles á fin de ultimar la discusion de los presupuestos.

Se han descubierto en Rusia nuevos trabajos revolucionarios.

Ha fallecido el general Fuentes.

Créese que el Rey de Grecia visitará la escuadra española en Pireo.

Madrid 1.º 10'30 n.

En el Norte de Francia vuelven á agitarse los anarquistas.

Continúan los desórdenes en Haiti.

Dicese que se han descubierto trabajos revolucionarios en varias poblaciones rusas.

**ULTIMAS COTIZACIONES.**

Madrid 1.º Junio.

4 p <sup>00</sup> interior . . . . .	76.25
4 p <sup>00</sup> amortizable . . . . .	00.00
Cubas . . . . .	104.00
Banco de España . . . . .	419.00
Arrendataria de Tabacos . . . . .	00.00
Barcelona	
4 p <sup>00</sup> interior . . . . .	76.49
4 p <sup>00</sup> exterior . . . . .	77.46
Cubas . . . . .	104.25
Colonias . . . . .	60.30
Nortes . . . . .	67.00
Francias . . . . .	42.50
Madrid liq. . . . .	76.42
3 p <sup>00</sup> renta francesa . . . . .	94.95
4 p <sup>00</sup> Español . . . . .	72.62
Palma	
Crédito Balear . . . . .	114.00
Cambio Mallorquin . . . . .	76.00
Ferro-carriles de Mallorca . . . . .	62.50
Alumbrado por gas . . . . .	160.00
Salinas de Ibiza . . . . .	250.00
Sociedad General Mallorqu. . . . .	92.00
Bonos municipales . . . . .	24.50
Isleña Marítima . . . . .	59.00

PALMA.—IMP. DE BARTOLOMÉ ROTGER